

Image

Des résidents en EMS disent leur quotidien par la photographie.

Une exposition représentant «Mon lieu de vie» aura lieu du 25 mars au 15 avril.



[Stéphanie Leopizzi](#) Reporter de quartier pour Signé Genève

Publié: 21.03.2023, 09h03





Photo réalisée par un résident de l'EMS de la Petite Boissière, représentant son lieu de vie.

DR

«Je présente mon lieu de vie», tel est le troisième thème proposé par Diane Bouchet, photographe professionnelle à Carouge, et réalisé avec enthousiasme et fierté par les résidents de deux établissements médico-sociaux (EMS). Le fruit de leurs travaux sera mis en avant lors d'une exposition qui se tiendra du 23 mars au 15 avril 2023.

Des résidents, âgés entre 85 et 100 ans, ont été amenés à exprimer au travers de la photographie ce qu'ils ressentaient et vivaient dans leur établissement. Diane Bouchet défend son projet avec l'association Imaginons et est soutenue financièrement par trois communes et la Fondation Auguste Roth.

Je présente mon lieu de vie

Après «Mon activité préférée», deuxième thème abordé par l'association, «Je présente mon lieu de vie» est le thème qui va clôturer ce projet et que l'on pourra découvrir lors de cette exposition. «Nous avons juste apporté un appareil photo Nikon reflex ainsi qu'un trépied, explique Diane Bouchet, certains résidents ont dû être aidés parce qu'ils sont en fauteuil roulant, mais nous n'avons en aucun cas influencé leur vision de la photographie.» Il est clair que l'intelligence et la créativité ne manquent pas, un résident a même réuni plusieurs personnes de l'équipe d'un des deux EMS afin de pouvoir réaliser sa photographie qui exprime pour lui cette im-

voir réaliser sa photographie, qui exprime pour lui cette importance du lien et de la relation aux autres. Pour un autre résident, le cliché représente un disque 33 tours posé contre une chaise, quelques clochettes ici, accompagnées d'un harmonica et d'un casque pour écouter de la musique.

Naissance du projet

«En 2019 j'avais mené le projet «Miroir de vie» et réalisé des portraits des résidents de l'EMS du Nouveau Prieuré et de celui des Charmilles, qui avaient beaucoup plu, explique Diane Bouchet. Il est vrai que je me suis posé des questions sur la vie en EMS et les personnes les mieux placées pour pouvoir en parler étaient évidemment les résidents.» Pierre-Alain Ferrazzini, photographe à Carouge, l'accompagne dans ce projet. Durant 6 mois à raison d'une après-midi par semaine, ils rendent visite aux résidents de l'EMS du Nouveau Prieuré et de celui de la Petite Boissière. C'est ainsi qu'est né ce projet de donner la parole à nos aînés, afin de pouvoir exprimer leurs émotions et nous faire part de leur quotidien, par la créativité et l'art de la photographie.

**«Il est vrai que je me
suis posé des questions
sur la vie en EMS et les
personnes les mieux
placées pour pouvoir
en parler étaient
évidemment les
résidents »**

Diane Bouchet, photographe

Trois thèmes ont été proposés, depuis septembre 2022, le premier étant «Ce que j’aime dans ma chambre», qui tentait d’entrer dans l’intimité de certaines personnes qui parfois ne la quittent pas et de pouvoir les amener à comprendre qu’elles pouvaient rester créatives. Pour certains, c’est un piano électronique qui borde le lit, pour d’autres, un livre et quelques partitions de musique. Leurs univers sont remplis de belles histoires qui ont enrichi le quotidien de Diane Bouchet et de Pierre-Alain Ferrazzini.

Entrer dans le monde du résident

Lors de cette troisième exposition, le spectateur sera invité à entrer dans le monde du résident en EMS. Une sorte d’igloo sera créé par la disposition des photographies, afin de pouvoir s’immerger dans l’univers émotionnel de ses participants si fiers et enthousiastes de pouvoir partager leur créativité et leur ressenti. Des mots et des phrases seront accompagnés de magnifiques photographies, afin de pouvoir plonger au cœur de leurs histoires et pouvoir s’y attarder un peu, comme le souhaitent certains résidents.

Plus d’informations sur www.imaginons.ch ↗. Exposition du 25 mars au 15 avril à l’EMS du Nouveau Prieuré, chemin du Pré-du-Couvent, 1224 Chêne-Bougeries. Vernissage le 25 mars à 15h30 à l’EMS du Nouveau Prieuré.

Vous souhaitez partager des informations sur votre quartier, votre ville?

Participez aux discussions sur le groupe Facebook. ↗

Signé Genève

Stéphanie Leopizzi est reporter de quartier pour Signé Genève. Chroniqueuse dans une radio web à Genève, son goût pour l'écriture et les relations humaines, ainsi que sa passion pour la musique et les médecines alternatives, l'ont amené à s'investir pour Signé Genève. [Plus d'infos](#)

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

0 commentaires